

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos. . . . . 20 " trimestre.			
Fuera de España. . . . . 30 " " "			

## Corresponsal en París

para anuncios y comunicados,

SR. D. ED. MIJOTTE.

51, rue de Ste. Anne.

ALICANTE 28 NOVIEMBRE 1878.

### PREGUNTAS, CUENTAS Y DATOS.

«Los españoles siempre compasivos y generosos dieron su óbolo en favor de las desgraciadas familias de los infelices naufragos del Cantábrico, y en la corte, como en provincias, se abrieron suscripciones y hubo espectáculos á beneficio de tantos seres afligidos que quedaron huérfanos sobre la tierra. Esta filantropía de nuestro pueblo, á quien jamás se acude inútilmente, reunió bien pronto la respetable suma de UN MILLON Y PICO DE PESETAS, pero todavía no se sabe cuando se repartirá ese dinero de los pobres.»

Esto decíamos, poco mas ó menos, en nuestro editorial del día 21 de los corrientes, refiriéndonos á uno de los puntos negros de esta situacion en que tanto abundan los hombres de orden, de moralidad y de prestigio, segun nos repiten constantemente todos sus partidarios.

Despues copiamos el suelto número CINCUENTA Y UNO de un apreciable colega de Madrid, el cual espresaba que á pesar del tiempo trascurrido solo se sabia que pronto, *muy pronto* empezaria el reparto, pero que ese *pronto* tardaba MUCHO; y mal podríamos averiguar como se iba á hacer, sin publicar antes las cuentas y datos justificativos de lo recaudado.

Sobre otro punto negro á que tambien nos referiamos en el mencionado artículo, escribia á su vez el repetido colega madrileño, que andan estraviadas muchas cantidades importantes recaudadas el año 63 para aliviar las desgracias ocurridas en Manila, y entre otras cosas decia lo siguiente:

«Señor Director general de la Caja de Depósitos, suplicamos á S. S. disipe nuestras dudas diciéndonos lo que haya sobre el particular; y al mismo tiempo suplicamos al señor marqués de Cabra se sirva tomarse la molestia de decirnos la fecha en que los *maravedises* fueron entregados á la Junta que, segun «La Correspondencia,» estaba autorizada al efecto.»

Por manera que hace mucho tiempo andan rodando entre los diarios de Madrid estas preguntas que tienen honda importancia, y llevan y traen la honra de elevadas personas y respetables centros de Herodes á Pilatos, retratando fielmente el tipo á que la moralidad se cotiza en estos benditos tiempos y el aprecio en que los conservadores tienen la opinion pública.

Es posible que despues de quince años no sepamos aun donde paran cerca de cuarenta millones que, con los intereses

legítimos, debe importar la pingüe cuestion en pró de los siniestros de aquella isla? Con tal motivo, exclama otro estimado colega de provincias:

«Somos testarudos y ofrecemos hacer la pregunta todos los días.

No estamos conformes en la cifra *vagante* y ponemos en duda la trasferencia.

De todos modos sucede que hace quince años se han reunido unos pocos millones para remediar desgracias de Manila, y del Banco á la caja y de la caja al Banco, . . . *mi capa no parece.*»

Preguntas de «El Mundo Politico» sobre este y otros curiosos asuntos de que nos vamos ocupando:

«Segunda série.

NÚMERO 41.

¿No es posible saber cuándo salieron del Banco de España los millones recaudados para Manila, ni es posible tampoco que por la Caja de Depósitos se nos diga si, como afirmó «La Correspondencia,» esos millones le fueron entregados.

La obstinacion en callar, se presta á comentarios que nosotros no haremos, por mas que públicamente se repitan ya en todas partes.

¿Qué hay en este asunto que así cierra la boca á quienes, desde el primer momento, debieron precipitarse á demostrar lo que en nombre de la MORALIDAD hemos pedido?

Misterios son estos que pronto se aclararán.

NUMERO 57.

*Cuentas y datos justificativos* de lo recaudado para socorro de los infelices que quedaron desamparados con motivo de la catástrofe del Cantábrico, venimos reclamando inútilmente hace ya días.

Ni las indirectas, ni las directas, ni los clamores de la prensa, ni la voz de los representantes de la nacion, ni nada, nada absolutamente, puede arrancar las *cuentas y los datos justificativos* que con tanta insistencia como justicia pedimos á grito herido.

¿Cuánto fué lo recaudado? ¿Cuándo lo sabremos? ¿Cuándo los infelices que gimen en la orfandad podrán remediar su miseria con el óbolo que la caridad pública dió tan generosamente?

Por pronto que sea, será tarde.»

Y dice «El Telégrama,» diario de la Coruña:

«Tercera pregunta. Unos potros comen yerba; esto es comun y corriente, ya lo sabemos; pero suponiéndose que no tengan los susodichos potros el don de la ubicuidad ¿cómo puede combinarse que al pastar en las dehesas al efecto arrendadas durante varios meses del año, se encuentran en esos mismos meses tranquilamente amarrados á los pesebres en las cuadras de los regimientos ó escuadrones?

El Estado abona á la Direccion del arma la manutencion á los cuerpos de aque-

llos potros y á la vez estos ocasionan el pago de los arriendos de aquellas dehesas; de modo que uno de los dos capítulos sobra, pero falta que se conteste esta pregunta, que no es nuestra, entiéndase bien y nuestros lectores la habrán visto formulada recientemente.»

Cuarta pregunta y no es floja, solo que no nos permitimos hacerla nuestra, ni alterar punto ni coma.

Atencion y esperemos, así como á las anteriores, la respuesta:

«Preguntas que hace «Las Novedades» de Nuava-York, en un artículo titulado *¿Qué es Cuba?*

«¿Consisten los intereses de la nacion en que todo el mundo cierre los ojos, para ver que no se adelanta nada, ó en que todos callen, para que el mundo ignore lo que está viendo?

¿Qué se hace, preguntamos tambien, por restablecer la confianza del comercio y mejorar la triste situacion económica de Cuba? Los que hayan observado el efecto que produjo en los ánimos, dentro y fuera del pais, la contratacion del empréstito reciente de 25 millones, saben bien cual es el camino que hay que tomar para lograr el fin apetecido. Pero ¡qué triste desengaño! Apenas encendido el entusiasmo, ya lo vemos apagado. «Millon y medio de pesos se dice que es todo lo que el Banco ha girado, y ahí parece que terminó el beneficio que Cuba iba á reportar de un empréstito de 25 millones» *contratados sobre sus rentas.* ¿Qué misterio es éste? ¿En dónde se quedan los otros 23 1/2 millones?»

Mas preguntas podríamos hacer, pidiendo cuentas y datos por riesgo propio ó ajeno, pero Roma no se ha hecho en un día, ni es tanta nuestra vanidad que pensemos conseguir de buenas á primeras cuanto no ha podido obtener hasta aquí, despues de dos meses de infatigable celo, casi toda la prensa independiente de Madrid y de provincias.

Basta, pues, á nuestro objeto patentizar que hemos llegado á un extremo en que la censura pública se tiene en tan poco que no admite calificacion, ó que ciertos establecimientos y elevadas personalidades estiman de tal modo su prestigio, que no les importa nada oír su nombre entre millones y rumores que por su origen y circunstancias harian brincar al hombre mas humilde.

¿Qué le parece esta *hojarasca* y estos absurdos á «La Provincia?»

Anteayer permaneció de riguroso incógnito y durante algunas horas en esta ciudad, el ex-presidente de los Estados Unidos de América, general Grant, siendo acompañado por el señor vice cónsul de su nacion á visitar varios edificios.

Conforme al Reglamento, el Casino de esta capital elegirá nueva Junta Directiva el do-

mingo próximo, y según noticias, se cree que serán reelegidos su digno presidente, nuestro particular amigo, D. Tomás Tato y muchos de sus compañeros.

Celebraremos que así sea, pues el Sr. Tato y los demás miembros de la Junta actual, han cumplido con el mayor acierto y satisfacción en sus respectivos cargos.

«El Constitucional» de ayer, ha dado á luz una carta del Senador por esta provincia, don Manuel M. de Santa Ana, en la que hace presente á D. Modesto de Ibarrola, que se asocia al patriótico pensamiento de los señores que han concebido la idea de hacer un pozo artesianiano, y ofrece ayudar á su realización en la forma que se lo permitan sus circunstancias personales.

Aplaudimos como se merece, el levantado propósito del Sr. Santa Ana.

Varios individuos de la Junta Directiva de la sociedad «El Recreo Alicantino», presentaron el domingo último la dimisión de sus cargos, por razones que ignoramos; á consecuencia de lo cual se pidió por algunos socios la renovación de toda ella, y admitida esta proposición y votada la nueva Junta, fueron reelegidos algunos de los vocales, quedando constituida del modo siguiente:

- Presidente.—D. Antonio Dominguez.
- Vice presidente.—D. Federico Marsell.
- Contador.—D. Segundo Seguí.
- Tesorero.—D. Ramon Blancas.
- Director.—D. José Amérigo.
- Idem.—D. Manuel Gimenez.
- Secretario.—D. Francisco Morell.
- Idem.—D. Caspar Pacheco.

Confesamos que el apreciable suscriptor de Ondara que dijimos ayer no recibía el periódico, no tiene en ello la menor culpa la Administración de Correos.

Cumple á nuestra lealtad el hacer esta rectificación.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Lisboa 24.—Ayer se sintió una espantosa tempestad en el Atlántico.

En la desembocadura del Tajo se fueron á pique tres buques, pereciendo 19 personas á consecuencia de estos siniestros.

El autor del robo de 120.000 duros de la casa «Pullman», de Nueva York, llamado Carlos W. Angell, ha sido encerrado en la cárcel civil de Lisboa.

Los 80.000 duros que se hallaron en su poder han sido depositados en el Banco de Portugal.

El reo ha declarado que se embarcó en Southampton en dirección á Rio Janeiro, desde donde ha venido á Lisboa.

Ha dicho que no era súbdito inglés, sino ciudadano americano, y que deseaba ir á Nueva York.

Berlin 25.—El periódico de esta capital «El Montagblatt», en su número de hoy, dice que el gobernador general ruso del Turquestan ha recibido de su gobierno la orden de estar preparado para toda eventualidad á consecuencia de la guerra anglo afgana.

Se asegura también que el gobierno ruso ha mandado refuerzos á las guarniciones de la frontera del Turquestan.

Bombay 25.—Según noticias recibidas por los periódicos de ésta, los habitantes de las tribas del valle de Kurum por donde opera la división del general Robertz, lejos de manifestar la menor hostilidad á los ingleses, se les muestran muy favorables habiéndoles prestado algunos auxilios.

Londres 25.—El periódico «El Daily News»

publica hoy un telegrama de Sofia diciendo que, según un diario de Bulgaria, los redifs han pasado á cuchillo á 320 habitantes búlgaros de la aldea de Christnitza en la Macedonia.

Paris 25.—El mariscal Mac Mahon ha firmado hoy el decreto nombrando al Sr. Choiseul embajador de Francia en Madrid en reemplazo del conde de Chandordy.

Pesth 25.—Es posible que el gobierno austro húngaro aplase la reunión de las delegaciones y convoque el Reichstath para pedir la aprobación del tratado con Turquía.

Paris 25.—El conde de Chambort ha escrito una carta al diputado Mon, cuya acta invalidó la Asamblea, felicitándole por la enérgica defensa que hizo de la religión católica.

«Para salvar á la Francia, añade la referida carta, es necesario que Dios impere como Señor, á fin de que ya pueda reinar como Rey.»

El periódico el «Monitor», en su edición de esta tarde, publica un telegrama de Roma, diciendo que entre el viernes y el sábado, han sido presos 200 socialistas.

La policía ha arrancado numerosos pasquines en que se amenazaba de muerte á todos los que manifestaran simpatías por el Rey.

También han sido levantados por la policía numerosos petardos cargados de dinamita, colocados sobre los rails por donde debía pasar el tren real.

Londres 25.—El consejo de ministros ha sido convocado hoy repentinamente.

Todo el mundo cree que está relacionado con la guerra del Afghanistan, y se supone que se han recibido importantes despachos del virey de la India inglesa. Todos los ministros han asistido al Consejo.

Nada se ha podido traslucir hasta ahora sobre lo que se ha acordado.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Habana 1.º de Noviembre 1878.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Mi querido amigo: Sin duda le habrá extrañado á V. que yo, acérrimo partidario desde mi niñez de las ideas democráticas, no haya dicho hasta ahora ni una palabra de la enlambertada política de Cuba.

Creo y creo, que hablar de este asunto, para ustedes ni para nosotros es conveniente toda vez que en esta embrollada cuestión nadie puede concretar á un sistema fijo las ideas ó mejor dicho conveniencias que aquí se sustentan con tanta más razón, cuanto que los que por aquí habitamos, por más que queramos entender no comprendemos ni una jota. Pero ya que su periódico se ha ocupado de lo que llaman *tratado del Zanjón* y de la *situación política de Cuba*, no estará fuera de lugar que según mi saber y entender, le diga lo que estime oportuno.

Tendamos un velo sobre el Zanjón. Cualquiera que quisiera levantar una punta tendría que llorar, pero también al dejarla caer diría, «está bien.» Tal vez algún día haré historia sobre este punto. Hoy por hoy, sería una imprudencia.

La verdad es, que la paz está hecha y que los partidos se agitan. Aunque existen fracciones de ideas más ó menos acentuadas, en realidad aquí no hay más que dos partidos, á saber: el liberal conservador y el liberal demócrata. El primero, según lo paulatinamente que implanta las reformas prometidas tiene pocas ganas de concederlas. El segundo por muchas garantías y ventajas que se le den, jamás estará contento. Las ideas de los conservadores son mantener la paz y conservar la Isla por y para España; las tendencias de los demócratas son la independencia de este territorio. Entre los primeros hay diferentes bandos políticos. Unos quieren la tolerancia en los contrarios para esperecer sus ideales; otros se quejan de que se les concedan tantas libertades, los más optan por que se les deje gritar en teatros plazas caminos con objeto de que se cansende la política. A mi modo de ver, estos últimos son los más prudentes, pues el carácter de los naturales, muy parecido al de los habi-

tantes de las regiones orientales, son veleidosos y se cansan pronto de todo, escepcion hecha de la danza del juego, distracción y vicio generales en el país. Respecto á los segundos los hay también y más acentuados todavía.

Unos quieren la independencia de la isla, bajo la protección de España; otros tantas garantías que venga á ser como una anexión á nuestra patria y los más, por mucho que lo disfracen, su idea constante es la completa separación de la Isla. En realidad, pues, aquí solo existe el partido de los españoles y el partido de los cubanos.

Para probar terminantemente mi opinión, voy á trasladarle algunas líneas de uno de los periódicos demócratas de esta ciudad:

Dice así:

«No nos arredran las situaciones difíciles. No nos acobardan los peligros. Tenemos fé y coracón bastante para luchar mientras aliente nuestro pecho. Es ruda la tarea que tenemos por delante. Los obstáculos son invencibles. Cumpliremos nuestro deber y agotaremos las fuerzas. Nuestra conciencia nos dá tesoros de energía, de entereza y de abnegación. Si es preciso el martirio si es preciso nuestra vida, prontas están en holocausto de la patria. Apuraremos si es preciso el caliz de la amargura.»

Ahora bien; si á lo que aspiran los demócratas es á garantías por la legalidad, si solo la política obedeció la concesión de más ó menos reformas, ¿para qué la táctica que debe copiarle? ¿Para qué tantas evoluciones? ¿Para qué esos alardes de valor innecesarios si no atraviesa más situación difícil que la que los demócratas se crean, toda vez que no tienen peligro, ni rudas tareas, ni nadie les presenta obstáculos, ni aún se les ha preguntado si son ricos ó pobres en energía, entereza y abnegación.

Todo lo que aquí pasa tiene más de cómico que de serio y se parece algo á *Ins fazanas* de Don Quijote, pues los que tanto hablan é insultan, son mequetrefes de estos *adamados*, que al primer tiro se desmayarian y que acostumbraban á darse *cascarilla* en la cara. Lo peor del caso es, si los *guagiros* (campesinos,) oyen sus bravatas y las acogen.

Urge, pues, y es de absoluta necesidad, el que el gobierno se prevenga con tiempo para la lucha, á que establezca medios hábiles para impedirlo. Uno de los más acertados y que daría los mejores resultados, dada la índole del país, sería el convertir casi todo este ejército en Guardia civil.

Este benemérito Instituto, siguiendo las costumbres de la Península, se halla distribuido en puestos y espaciado por el campo de la Isla.

Esta circunstancia hace que cada uno de los puestos no solo conozca su demarcación hasta los más pequeños detalles, si que también la opinión que cada individuo de su demarcación profesa, y de quien pueden esperarse disturbios. Además, con la mútua inteligencia de los jefes de línea, y con la facilidad que pueden reunir su sección, harían imposible la reunión de grandes masas de hombres, pudiéndolos combatir en pequeños grupos con la ventaja de ser por lo menos tan prácticos en las maniguas como ellos. Si esto no se hace ó se toman medidas que le equivalgan, no digo cuando, pero para todo el mundo es un axioma que la guerra aquí tarde ó temprano, se ha de renovar.

El general Martínez Campos, dígame lo que se quiera, sigue una diplomacia con los demócratas que yo aplaudo. Les deja vociferar y hacer alardes de libertad hasta que se cansen y aburran, pero es menester mucho tacto para que esta política no surta efectos contrarios á los que se desean.

Me causa risa el oír dos músicas á la vez con muchísima frecuencia, tocando una la marcha real, mientras la otra lanza al aire las entusiastas notas del himno de Riego, y mucho más el ver que toda reunión en que discuten demócratas y conservadores para ponerse de acuerdo terminan más desacordes que antes.

Esta es la verdad de los hechos que por aquí acontecen. Republicanos, demócratas, moderados, carlistas ó de cualquiera otra opinión, aquí debemos ser y lo somos todos españoles. En ello está nuestra honra y nuestra dignidad nacional. Antes que nuestras ideas, está la patria, y por su salvación é integridad, deber es nuestro dar hasta la más preciada de nuestras prendas personales que es la vida.

Adios amigo mio, y hasta la otra.

Suyo afectísimo,

Tedfilo.

## GACETILLAS.

**TEATRO PRINCIPAL.**—La empresa ha publicado un prospecto abriendo otro abono de 30 representaciones, ofreciendo poner en escena la comedia de magia «La baraja del diablo,» que será exornada con los bailables, coros y cuanto requiere para que sea puesta con toda propiedad, y otras obras nuevas, entre ellas «Theudis» y «El nudo gordiano.»

Celebramos mucho que el público favorezca con su asistencia á los espectáculos, los sacrificios que hace la empresa.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Esta noche tendrá lugar en este coliseo, la quinta representación de la magnífica obra de espectáculo «Sueños de Oro,» que tan gran éxito ha alcanzado. La empresa deseando poner el espectáculo á la altura de todas las fortunas, ha hecho una considerable rebaja de precios.

De esperar es una buena entrada, con tal aliciente

**A COMPRAR.**—Quesos de bola superiores á 20 reales uno; por libras muy baratos. El rico de Gruyere á 12 reales kilo ó sea 6 reales libra. Riquísimas mantecas de Flandes, á 22 reales kilo; la tan celebrada de Gijón, á 16 reales id. Pasas de Málaga riquísimas, á precios muy equitativos. El tan celebrado aguardiente aromático superior al de ojena, 10 reales botella.

Variado surtido en excelentes vinos de Jerez, Málaga y Manzanilla. Esquisitas aceitunas sevillanas en cuñetes de reina y manzanilla. En garbanzos solo diremos que tenemos los mas gordos y mas finos de Fuentesauco, que detallamos á 36, 40, 45 y 50 reales arroba; los llamados padres á 56 reales idem, dándolos y prueba paramayor satisfaccion. En la acreditada salchicheria extremeña, Princesa 19. Sanchez hermanos (Los choriceros)

**A LAS FAMILIAS.**—Un aventajado oficial de sombrerero, que vive calle del Carmen, número 12, piso primero, ofrece hacer toda clase de composturas y sombreros nuevos, á precios sumamente reducidos.

**ALMACEN DE MÚSICA.**—En la cuarta plana encontrarán nuestros lectores infinidad de objetos de música que anuncia D. Francisco Gueri y compañía.

Lomas importantes se refiere al gran surtido de pianos recibido de París, y que se pueden adquirir sin hacer grandes desembolsos.

## VARIEDADES.

## TEATRO ESPAÑOL.

La gratitud, esta bellísima cualidad del alma, que la engrandece y nos hace sentir cariño unas veces, respeto otras, guía hoy nuestra pluma, cumpliendo con el sagrado deber que se impone todo el que recibe deferencias y elogios inmerecidos, de personas respetables por su amabilidad, talento y elocuencia. Nuestra anterior revista fué escrita sin pretensiones; solamente nos indujo á ello, el compromiso de hacer público las gratas impresiones que nos causó el mérito y condiciones de los artistas que forman el cuadro de compañía que actúa en el elegante coliseo *El Español*.

Que ha sido descifrado el anagrama *Re do sol*, no hay duda. ¿Cómo ocultar á la clara luz de la inteligencia un nombre velado por él? Si *Dolores* se llama la autora... lo ignoramos; pero asegurar podemos que sentimos un gran pesar al no poder coordinar una frase de estilo elegante y florido, para dar dignamente las gracias al fecundo y elocuente escritor que con tanta bondad ha juzgado nuestro pobre escrito. Y con la seguridad de que vosotros, amables lectores, nos dispensareis igual favor, os daremos cuenta como buenamente podamos, de las obras mas notables por su esmero, en la última semana.

La representación de «*Las hijas de Eva*,» magnífico é intencionado libreto de D. Luis M. de Larra, cuya música, rica en detalles, y buena orquestación, del malogrado é inolvidable maestro y distinguidísimo director de orquesta don Joaquín Gaztambide, fué la zarzuela que nos dejó mas complacidos por lo bien que todos los artistas contribuyeron al notable desempeño de la obra.

El primer acto difícil por su juego escénico nada dejó que desear. La salida del tenor y coro de hombres, acertadísimo, diciendo el señor Romero sus dos cavaletas con la espresion y valentía que le caracteriza.

Acto seguido de la introduccion y coro general del segundo acto, cantaron la señora Tort y el Sr. Romero el andante en *dó menor*, con acierto y afinacion, dándole el matiz y colorido que se necesita, particularmente en la última frase, que dijeron con el fuego abrasador de los celos.

El número ocho, lo esperábamos con afán y lo oímos con placer; porque en la romanza estuvo el Sr. Cidron acertado, cantándola con gusto y afinacion, especialmente el *re* de apuntatura que tomó dicho señor en el calderon final para la resolucion. El público le hizo justicia con espontáneos aplausos.

La escena y coro de señoras, antes del desafío, en que tomaron parte las Sras. Tort y Pizarro, fué lindísimo por su claro oscuro y juego escénico.

Muchos y merecidos aplausos recojió la señora Pizarro al terminar la romanza de Contrato que dijo con *amore* y excelente vocalizacion; gustando en extremo la fermata acompañada por la flauta, que sin embargo de no ser la escrita por el maestro, fué de mucho efecto, tanto mas al tener por intérpretes artistas como la señora Pizarro y el Sr. Fons.

En el cuarteto final, lucieron sus facultades, las Sras. Tort y Pizarro y los Sres. Romero y Cidron; mereciendo la aprobacion del público.

Aunque en uno de nuestros números anteriores consignamos el éxito que alcanzaron los artistas la noche que se puso en escena la bellísima zarzuela *Jugar con fuego*, cuya música del maestro Barbieri, es una perla por sus originales melodías y riquísima instrumentacion, diremos, no obstante, que el segundo acto fué notable por su esmerada ejecucion, particularmente el concertante final, donde los artistas alcanzaron un verdadero triunfo, siendo todos llamados al palco escénico, con estrepitosos aplausos. El Sr. Romero lucia sus buenas facultades, secundado por la señora Pizarro,

*Sueños de Oro*. Prescindimos hablar del libreto debido á la pluma del eminente escritor señor Larra, por estar juzgada por criticos inteligentes, y de la partitura del popular é inspirado Sr. Barbieri, por ser conocida de todos los amantes del arte y aficionados á la buena música: y nos concretaremos á reseñar *La messa in scena* y la ejecucion. La primera, arreglada á las condiciones del local y con mas lujo del que esperábamos, sorprendiéndonos agradablemente la cascada al natural, y el último cuadro llamado *Apoteosis*.

Al infatigable celo del inteligente director de escena, D. Isidoro Pastor, debemos el haber disfrutado de este espectáculo, por lo que le enviamos nuestro reconocimiento.

En cuanto á la ejecucion, fué esmerada.

Las Sras. Tort y Pizarro, recibieron los plácemes del auditorio.

Aplaudido el Sr. Hidalgo que caracterizó *A maraviglia* los diferentes tipos de su difícil papel.

El Sr. Cidron al terminar su preciosa romanza, que dijo con buen portamento y con la desesperacion del que vé burlado su amor, recogió los aplausos del público y nosotros le felicitamos cordialmente.

El Sr. Pastor, como artista consumado.

*Bentísimo* los coros.

La orquesta bien, y la direccion mejor.

*Re do sol*.

## SECCION LOCAL

## Interesante

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera.

ra etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos.

Castañas, 14 segundo.

## SECCION COMERCIAL

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

*Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.*

## ENTRADOS.

Balandra Constancia, c. Barceló, de Torrevieja, con sal.

Goleta inglesa Queen, c. Randle, de Gibraltar, con bacalao.

## DESPACHADOS.

Bergaatin J. F., c. Palino, para Torrevieja, con lastre.

Laud Joven Antonia, p. Olivares, para idem, con idem.

## VAPOR MANUEL PEREZ.

Saldrá el 29 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

## VAPOR ANSELMO.

Saldrá el 30 de Noviembre, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

## VAPOR DURO.

Saldrá el 28 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

## ESPECTACULOS.

**TEATRO PRINCIPAL.**—Funcion para hoy á las 7 y media de la noche.—La comedia en tres actos, *El Anzuelo*.

El baile titulado, *La Tertulia*.

La graciosa pieza en un acto titulada, *Roncar despierto*.

Entrada general 3 rs.—Media 2.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Funcion para hoy á las 7 y media de la noche.—La zarzuela en tres actos, *Sueños de Oro*.

La graciosa pieza en un acto titulada, *Noticia fresca*.

Entrada general 3 rs.—Media, 2.

Exposicion de figuras de cera, movidas al vapor. Plaza del Mar.—Entrada general, 4 real.

## ÚLTIMA HORA.

En uso de sus omnímodas facultades, el Sindicato de Riegos de nuestra huerta mandó anteayer abrir la paleta del Pantano.

Como de costumbre, el Gobernador de la provincia mandó fuerza de la Guardia civil, la necesaria para que con su presencia, la ley no fuese atropellada.

Parece que el Director del Sindicato, por comunicacion recibida de sus empleados, se vió en la precision de pedir nuevamente alguna fuerza mas á la primera autoridad, que no la negó.

Justos eran los recelos de los empleados del Pantano, cuando á última hora se nos asegura, que el oficial de la fuerza ha pedido auxilio con urgencia para hacer valer la mision de que estaba encargado, tomando como primera medida, la disposicion de mandar cerrar la paleta, ya que el agua al llegar á nuestra huerta ha sido cortada por varias presas.

Solo diez guardias civiles habian ido á auxiliar esta legítima operacion; mas confiamos en que el Gobernador de la provincia no dejará pasar muchas horas sin que la ley sea una verdad.

Así lo creemos y otra es la causa porque damos esta noticia que hemos recibido con indignacion, sin ningun género de consideraciones.

Esperemos, pues, á ver si esta burla sangrienta de los de Jijona y Monnegre, queda sin el castigo á que se han hecho acreedores.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

## YA NO SE COSE Á MANO.

Las legítimas máquinas

### SINGER.

Hacen sin esfuerzo de quien las trabajan, muchas mas costuras, mas iguales y perfectas en mucho menos tiempo.

Se venden á plazos desde 10 reales semanales.



Descuento

del 10 por 100 al contado, ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.

Así cuando se paga el primer plazo de la máquina ésta ha dejado ya al interesado una utilidad muchas veces mayor que la cantidad desembolsada.

Pídanse catálogos ilustrados con listas de precio.

Zapateros.—Hay máquinas giradoras, de brazo á mil reales, á plazos: Garantizadas.

**OJO. No equivocarse en las falsificaciones.—Unico depósito en Alicante.**

**5, Almas, 5.—Alicante.**

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciendo en el fluido vital, lo limpia de toda

la impureza que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento, Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

## JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAUULT y Cia, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa al aceite de hígado de bacalao y al jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos ó inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara: excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flajedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lácteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1<sup>ra</sup> clase de la Facultad de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas Hidropesias. También se emplea con feliz éxito para la curación de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, esputos de sangre, extinción de vox, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

## GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de medicina de Paris.

Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de la Clorosis (colores pálidos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo á las juvenes, etc.

## Almacén de Música

DE

### FRANCISCO GUERI Y COMPAÑÍA.

Sucursal de la casa de D. Andrés Vidal (hijo), de Madrid.

Mayor, 51; Alicante.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de magníficos Pianos de la acreditada fábrica de Boisselot (hijos), de Marsella, premiados en la última Exposición de Paris con medalla de oro.

Dichos Pianos se venden á plazos de 400 reales mensuales sin hacer ningun desembolso anticipado, y también al contado con gran rebaja de precios.

También encontrarán los amantes al divino arte de la música, toda clase de óperas y zarzuelas con los mismos descuentos que hacen los primeros Almacenes de España.

Se reciben todas las novedades musicales.

Se admiten suscripciones al periódico musical, *La Crónica de la Música*.

Se cambian y compran Pianos ya usados.

Mayor, 51; Alicante.

## ASMA

Aliviada y curada por medio de los

## CIGARRILLOS INDIOS

DE GRIMAUULT y Cia, FARMACÉUTICOS EN PARIS

Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos Indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extinción de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de sí mismo y de los niños.

Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una instrucción.